

9 丁 目 の 仲 間

発行元 社会福祉法人東京援護協会 大泉障害者支援ホーム

連絡先 〒178-0061 東京都練馬区大泉学園町9-4-2

電 話 03-3978-5581(代) 03-3978-5595(入所直通)

ホームページ <http://www.tokyoengokyokai.or.jp/13oizumi/>



違いが輝く社会へ ~Nothing about Us , Without Us~



3年ぶりに復活!! 2022 -特集号-

ふれEYEまつり

10.22



施設長 森永桂子

春の花が目に鮮やかな季節となりました。皆様、いかがお過ごしでしょうか。

今回は、当施設の今年度の取り組み、「サウンドサイン」について、ご紹介させていただきます。

大泉の建て替えの際に建物のデザインを担って下さった(株)丹青社様の開発プロジェクト

「心がときめく五感サイン」に参加させていただきました。当施設の入所利用者は、視覚と知的の重複障害のある方々が多く生活しています。自閉傾向の方も多いのですが、支援する中では、視覚を利用した生活上の構造化が難しく、また、時間の観念についても説明や伝え方が難しいと感じています。そこで、プロジェクトチームでは、①自分のいる場所が分かる ②時間がわかる

③行きたい所に迷わず行ける ④状況の把握や理解を深めるをテーマとし、「音を利用したサイン♪」の試みを行い、(株)丹青社様、TOA 株式会社様、テレビマンユニオン様の専門的なアドバイスを頂きながら検討させていただきました。今回の試みは、4つのテーマのうち②時間がわかるについて、食事時間の始まりと食事時間の終了をそれぞれ15分前と5分前に「サウンドサイン」を流すことで、利用者自身が、次の行動の見通しがついて行動の切り替えや行動変容を促していくものです。そのサウンドについては、警報音が強すぎると不快感を示す利用者が多く出てくるとわれ、メロディの要素が強すぎると心地よさに偏ってしまい行動を促すに至らないことから、当施設に合った「サウンドサイン」を利用者と職員の意見や感想を聞きながら試行し、作成していただきました。その結果、大泉らしい「サウンドサイン」が出来上がりました。また、今回は、当施設の館内設備を利用した取り組みだったため、出来上がった「サウンドサイン」の印象が変わらないようスピーカーからの聴こえかたにも注意を払い、調整していただきました。利用者自身が、行動の見通しが立って次の行動に移すきっかけとなったことで、支援する職員の負担軽減にも繋がっています。例えば、ゆっくりとご飯を食べていた利用者に職員が、「早く食べて」と言葉で伝えていましたが、「サウンドサイン」が流れる事で、お互いに「もうすぐご飯(時間)が終わりだね」「早く食べなくちゃ」という会話に変わり、職員が一方的に“せかす”事無く、利用者との時間の共有に変化しています。「サウンドサイン」の活用は、言葉が中心だった支援方法を見直すきっかけとなり、職員にとっても貴重な経験をさせていただきました。

♪大泉サウンドサイン♪、ご興味のある方は、ぜひ、聞きに来ていただけたらと思います♪

～全体行事～



待ちに待たれた、3年ぶりの『ふれEYEまつり』開催！！

令和4年10月22日。新型コロナウイルス感染症の流行に伴い見合わせてきた、全体行事の一大イベント・『ふれEYEまつり』を、3年ぶりに行いました。

入所利用者 楽器サークル&音楽療法発表



通所利用者 朗読劇

『ゲゲゲの鬼太郎と9丁目の愉快的仲間たち』



まだ、コロナ禍ということもあり、内部での開催となりましたが、利用者さんの音楽や劇の発表やイベンターさんもお呼びしてショーや音楽の鑑賞ありと、大いに盛り上がりました。来年は、地域の方もお招きして、開催できるといいなと思います。

やったね！『スタンプラリー』で景品ゲット！



お昼ご飯は模擬店の定番！



『ネリマックス』ヒーローショー

そして、ボランティアの皆さまありがとうございました!!

ウクレレユニット『シャクレ』♡

荘厳で勇壮な『板橋区吹奏楽団』

大迫力！『TAIKO-LAB 練馬』



癒しの歌声♪『にゃんきーさん』

～入所～

イベント紹介

日帰り旅行 東京湾ランチ クルージング

『船に乗るの初めて!』昨年、2年ぶりに日帰り旅行が復活しました。コロナ対策を最優先にして3回に分けて実施。ホームからバスで日の出の頭まで行き、4階建てのシンフォニー号に乗船しました。今号では約2時間の非日常の世界に触れたご利用者の笑顔を報告させていただきます。



日の出の頭出発! 🌅

7/22



豪華ランチに舌鼓👏



レインボーブリッジ?

11/4



1番人気はカレー🍲!



フジテレビだあ



オープンテラスで
記念撮影📷

12/9



おみやげ1番人気
シンフォニーボックス



～通所～

通所・入所共同開催

2023 新年会

行事報告

太鼓披露



ZOOM でつないだ2F入居者から拍手喝采！『ボクもやりたい！！』

チーム『響』



チーム『普通』



本年の1月13日(金)に行われた新年会で、今年度から始めた、太鼓レッスンの成果の発表をしました。

先生のリズムに合わせていくうちに、皆の気持ちもノリノリに。



大成功で終わることが出来ました。

チーム名は利用者の皆さんからも募集し、その中から、先生に『響』と『普通』と命名してもらいました。

粋だね！



いなせだね！



編集後記

今後も、大泉障害者支援ホームに関する情報を提供してまいりますので、ご意見、ご感想がございましたら、ホームまでご連絡ください。次回の「9丁目の仲間」は令和5年6月発行予定です。また、今回写真掲載するにあたり、皆様からの同意を得て発行しています。

広報誌担当 當山、藤井、古川